

Diputación activa el Plan de Acción contra la despoblación con una Oficina de Reto Demográfico, agentes en el territorio y una red de comercios rurales

El presidente avanza, en su comparecencia de inicio de año, nuevas medidas para hacer frente al éxodo rural y destaca que la institución comienza el año con un presupuesto aprobado de 350 millones para fortalecer las políticas sociales, apoyar la economía local y amortiguar los efectos de la

jueves 12 de enero 2023



El presidente de la Diputación de Granada, José Entrena, ha afirmado hoy que la institución prevé para el año 2023 la puesta en marcha de un conjunto de medidas que reforzarán la Estrategia Provincial contra la Despoblación, y que se concretan en un Plan de Acción cuyo objetivo es abordar el reto demográfico en la provincia.

Entrena, que ha comparecido ante los medios junto a todos los diputados que forman parte del equipo de gobierno, para detallar las líneas de actuación en el inicio del año, ha explicado también que la institución comienza el nuevo año con el presupuesto aprobado, que supera los 350 millones de euros, para fortalecer las políticas sociales, las inversiones para apoyar la economía local y, también, para amortiguar los efectos de la inflación.

En relación a la lucha contra la despoblación, el presidente ha anunciado que este año se va a constituir la Oficina de Reto Demográfico y se iniciará la ejecución de proyectos “que son clave para la estrategia”, como la implantación de una red de agentes para afrontar la despoblación, que trabajarán en las comarcas. Este proyecto tiene un presupuesto de 1 millón de euros, de los que la Diputación financia más del 75% y el resto, Ministerio para la Transición Ecológica y el reto demográfico.

En esta línea, está previsto impulsar medidas incluidas en la Agenda Urbana y Rural de Granada, como el desarrollo de una página web, un estudio sobre las ventajas de vivir en pequeños municipios, campañas promocionales, una plataforma para la captación de nuevos pobladores e iniciativas de apoyo al emprendimiento para mujeres y jóvenes.

Además, Entrena ha anunciado la creación de una Red de Comercios Rurales de la Provincia de Granada. Tal y como ha explicado, el proyecto parte de la idea de que los comercios “son fundamentales para tener zonas rurales viables, para que ofrezcan servicios a sus ciudadanos y retengan población ante el problema de la despoblación”. Así, se desarrollarán diversas actuaciones en materia de digitalización, sostenibilidad, formación y networking que faciliten el despliegue de buenas prácticas en el comercio rural y ayuden a potenciar las ventas y a mejorar y diversificar los servicios.

En esta línea, ha apuntado que este año en 2023 se va a crear la Oficina Acelera PYME, que impulsará la digitalización de las pequeñas y medianas empresas rurales cofinanciada con fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Obras Públicas y Medio Ambiente

En materia de Obras Públicas, el presidente ha hecho referencia al Plan de Carreteras, con una “fuerte” inversión superior a 6,2 millones en 16 actuaciones. Entre las obras que se van a ejecutar, destaca la de la carretera de Puleva (Camino de Purchil), una demanda ciudadana a la que vamos a dar respuesta, con una inversión de 3 millones de euros. El plan, además, incluye obras de estabilización, la construcción de puentes, ensanches y mejoras del firme en las carreteras de la red viaria provincial.

También se van a iniciar las obras correspondientes a la tercera convocatoria (está en ejecución la segunda) del Plan de Conservación del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural, que incluye 20 actuaciones y 300.000 euros de inversión

Desde el área de Medio Ambiente, se va a dar inicio a la redacción de proyectos y adjudicaciones de obras de las subvenciones de los fondos Next Generation a la mejora y tratamiento de la materia orgánica en las plantas de tratamiento. Además, ha añadido, se pone en funcionamiento el plan de reparto de contenedores de selectiva y de residuos sólidos urbanos

municipales, con un presupuesto de 620.000 euros y subvenciones destinadas a la cofinanciación de adquisición de vehículos de recogida de residuos sólidos urbanos a municipios con gestión directa del servicio, con una partida de 450.000 euros.

Igualmente, ha destacado el proyecto Custodia de los Ríos, también subvencionado por Next Generation, cuyo objetivo es apoyar a los pequeños municipios de la provincia en la restauración de los tramos urbanos de sus ecosistemas fluviales

En relación al área de Asistencia a Municipios, Entrena ha insistido en que se sigue prestando asesoramiento a los ayuntamientos, gestionando la tramitación de los planes básicos de ordenación municipal comenzados en 2022 y comenzando otros este año; y en materia de consumo, se amplían los puntos de información al consumidor, que pasarán de 88 a 104.

En lo que se refiere a medidas de protección social, ha asegurado que son el principal objetivo de los presupuestos para 2023, y que recibirán 4 de cada 10 euros. Por ejemplo, la prestación de Ayuda a Domicilio, se eleva un 10%, superando los 80 millones de euros.

Y los programas de inclusión social, destinados a cubrir necesidades de urgencia social y a la contratación de técnicos de inclusión social, se incrementan en un 5% respecto a 2022.

Tal y como ha apuntado, este año se va a seguir avanzando en la rehabilitación y mejora de los Centros Sociales de Armilla y Huéscar, y se va a poner en marcha un Plan de Humanización. “Queremos potenciar aún más la mejora de las relaciones sociales de los residentes e incidir en el plan de ejercicio físico y mental diseñado para preservar sus capacidades y evitar el deterioro”, ha señalado.

Turismo, cultura y deporte

En el área de Turismo, ha informado el presidente, una de las novedades más destacadas es la estrategia de posicionamiento de Granada como destino gastronómico, basada en la divulgación y promoción de productos específicos de calidad diferenciada. También se seguirá trabajando para convertir Granada en un Destino Turístico Inteligente y se va a poner en marcha un Plan Especial de Promoción para la Costa de Granada.

En materia de igualdad, José Entrena, ha aludido a las subvenciones a ayuntamientos para mujeres empresarias de municipios menores de 5.000 habitantes, pasa de 165.000 a 358.000 euros lo que supone un incremento de un 118%, y en el área de administración electrónica se va a trabajar en el proyecto “Granada Municipios Ciberseguros”.

En el marco de la actividad de la Agencia Provincial de Extinción de Incendios, se va a mantener “un importante esfuerzo inversor y presupuestario”, con una inversión total de 11,2 millones de euros este año, un 30% más que el año pasado.

También ha aludido al área de Cultura, desde el que se va a ampliar la programación del Centro de Arte Contemporáneo José Guerrero y también del Patronato Federico García Lorca. Además, el presupuesto destinado a la programación cultural en los municipios de la provincia también crece en 2023 hasta los 2,73 millones de euros, “con una importante inversión en infraestructuras culturales”.

Por último, el presidente ha subrayado, en el área deportiva, “la apuesta por la cooperación con los ayuntamientos para mejorar las infraestructuras deportivas”, con un aumento del 20% en la aportación para la construcción y modernización de instalaciones deportivas a través del PIDE. En total, 2,5 millones de euros. Y el proyecto “Senderos”, que forma parte de la Estrategia frente al Reto Demográfico “Granada se puebla”. Sus objetivos, además de favorecer la práctica deportiva, son convertir el deporte en motor económico de los municipios y completar la oferta turística de estas zonas.



/sites

/diputaciongranada

/comunicacion

**/comunicacion-y-
prensa/.galleries**

/galeria-archivos

/COMUNICACION-

Audios

/Entrena_Comparecer